
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                   
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Comité  Organizador: 

Presidente          Dr. Eduardo Mayorca –Valery  (+) 
Pte. Honorario   Dr. Celestino Zamora  Montes de Oca
Pte. Honorífico   Dr. Wilfredo Calderón 
Tesorero            Dr. Jesús Pereira Maldonado 

 

Comité Científico: 
Presidente           Dr.    Ramón Zapata Sirvent 

                      Dra.  Betty Párraga de Zoghbi 
                      Dr.    Carlos Nieto Sánchez 
                      Dra.  Ana  María Abbafy 
                      Dra.  Maria Rosario Fermín 
 

Comité Social y de Damas 
         Sra. Carmen C. Martí de Mayorca (+) 
         Sra. Aida de Kube 
   Dra.  Rosabell Villamizar          

  Sra. Luisa de Pereira 
         Sra. Verónica de Ortega 
         Sra. Mabel de Galindo 
         Dra. Irma Zamora 

Nota: Debido a la muerte criminal y alevosa sufrida 
por el Dr. Eduardo Mayorca- Valery y su Sra. esposa 
Carmen Cristina Martí de Mayorca, acaecida semanas 
antes de realizarse el Congreso éste fue presidido por 
el presidente de la Junta directiva del período 2006-
2008: Dr. Reinaldo Kube.                      

 
Una larga lista de Profesores Internacionales fueron 

invitados al congreso lo mismo que una cantidad 
apreciable de Profesores Nacionales que 
contribuyeron de manera significativa  en el éxito 
logrado por el evento; sin embargo, varios de los 
profesores extranjeros se excusaron de asistir a pesar 
de haber enviado los trabajos que debían de presentar, 
por nombrar algunos: el Dr. José Carlos Daher, el Dr. 
José Guerrero Santos, el Dr. Amado Ruiz Razura (de 
quien pocos días después del congreso se tuvo la 
noticia de su fallecimiento el la ciudad de Guadalajara).

El Sr. Secretario general de la FILACP, Dr. Wilfredo 
Calderón dio realce al congreso por su asistencia y por 
varias contribuciones científicas y por su alta  
investidura fue honrado como Presidente Honorífico. 

 

Para el desarrollo del programa científico se respetó 
la idea del Dr. Eduardo Mayorca-Valery de  presentar 
todas las contribuciones científicas en una sola sala de 
conferencias, con el objeto de facilitar a los asistentes la 
presentación de todos los trabajos y, a su vez, el 
conferencista o el autor tener tiempo de audiencia
suficiente. 

A las 8 a.m. del día Miércoles 02 de Abril se instaló 
oficialmente el congreso mediante unas palabras muy 
breves del Dr. Reinaldo Kube,  e inmediatamente, se dió 
inicio al programa científico con un trabajo sobre 
Mamoplastia de aumento. A las 8 p.m. del mismo día, se 
realizó el acto inaugural con una asistencia masiva.  El 
acto fue sumamente emotivo debido a la presencia de 
los hijos del Dr. Eduardo Mayorca Valery.  En el acto 
tomaron la palabra el Dr. Jesús Pereira Maldonado, 
Reinaldo Kube y el orador de orden, el Dr. Carlos Nieto 
Sánchez quienes se extendieron elogiando la 
personalidad del Dr. Mayorca, su intenso trabajo tanto en 
el Hospital Militar, como en la formación de los 
residentes de Cirugía Plástica de ese hospital, su 
contribución al progreso de la Sociedad Venezolana de 
Cirugía Plástica, así como también en la FILACP, donde 
se desempeñó como presidente del Comité de Ética.  
Fueron palabras realmente emotivas, pues los oradores 
los unían lazos de amistad desde muchos años, 
resaltando sus normas de Moral y Ética, familiar, 
personal y profesional.  Pudimos apreciar el grado de 
emotividad de los oradores por el quiebre de voz y las 
pausas obligadas. 

Sus hijos presentes Luisacristina, Eduardo Alberto, 
Raúl y Bernardo Andrés, también tomaron la palabra, no 
sólo para referirse a la personalidad de su padre, sino 
también para agradecer los conceptos emitidos. 
Estuvieron   La junta directiva otorgó a los hijos del Dr. 
Mayorca un pergamino como reconocimiento y 
testimonio en dicho acto.   

Bernardo, Raúl, Eduardo y Luisacristina   Dr. E. Mayorca 
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A continuación fueron llamados por su nombre los 
nuevos miembros de la SVCPREM y se le entregaron 
a cada uno de ellos la credencial que certifica su 
membresía, en presencia del público asistente, 
tomaron el juramento de cumplir con los reglamentos y 
normas éticas de la SVCPREM.  El acto se prolongó 
con la participación de un coro de niños y niñas 
indígenas provenientes de Canaima, quienes 
interpretaron el Himno Nacional, en nuestro idioma, así 
como el de ellos; varias interpretaciones nos ofrecieron 
repitiendo esa modalidad que entusiasmó al público 
presente.  La SVCPREM otorgó un donativo y permitió 
la venta de sus discos.  Después de este acto 
inaugural que se prolongó un poco más de lo usual por 
los homenajes al Dr. Mayorca, los organizadores de 
congreso ofrecieron un cocktail en el área de la piscina 
del hotel. 

Las contribuciones científicas versaron sobre temas de 
actualidad: Mamoplástias, reconstrucción mamaria, 
ritidoplástias, lipoescultura y contorno corporal, 
lipodistrofia de muslos y brazos, implantes mamarios, 
reconstrucción nasal, abdominoplastias, reconstrucción 
de genitales, de cara, de miembros inferiores, Láser en 
cirugía plástica, cirugía bariátrica, nutrición, transplante 
de Queratinocitos, infecciones en cirugía plástica, 
anestesia en cirugía plástica, consentimiento 
informado.   

Debe destacarse que por primera vez se realiza el 
concurso Dr. Rafael Soto Matos, evaluando trabajos 
muy interesantes tipo póster o cartel.  Para el premio, 
Dr. Carlos Arocha Luna concursaron dos trabajos muy 
interesantes, uno de ellos llamó mucho la atención por 
lo difícil de la reconstrucción esofágica por cualquier 
técnica y el equipo multidisciplinario que actuó, para 
lograr éxito. De los trabajos libres debo mencionar el 
presentado por el Dr. Celestino Zamora Montes de 
Oca, expresidente de la SVCPREM y presidente hono- 

Presentación de los Posters            Dra.Maruschka Ron  

rario del congreso quien expuso un caso de  
Persistencia del seno urogenital o Intersexualidad 46 
XX con video de la operación realizada y luego mostró 
a los asistentes la paciente con su esposo y dos hijos, 
frutos de esa unión y éxito del caso presentado.  
Igualmente debemos mencionar  los restauradores de 
la Dra. Marianella Ruiz y Arte en Cirugía Plástica de la 
Dra. Elizabeth Irausquin,  quienes nos demostraron la  
necesidad de tener “cultura general”  dentro de nuestra 
profesión de Cirugía Plástica. 

Se debe destacar el Concurso de Quemaduras para 
médicos generales y personal paramédicos coordinado 
por el Dr. Rafael Stoppello Mora, presidente de AVQ, 
la actualización de temas de suma importancia, como 
la situación actual del quemado en Venezuela, la 
atención hospitalaria, la atención en la emergencia, los 
agentes antimicrobianos y la prevención de las 
quemaduras.  Aunque no fue tratado en el curso de 
quemaduras, pero si presentado como tema libre, me 
refiero al trabajo de la Dra. Ana María De Abaffy, sobre 
el Estado actual del trasplante de queratinicitos en 
grandes quemaduras, que resume una experiencia 
nacional sobre éste difícil tema.            

Soy de la personal opinión que el éxito de los 
congresos de Cirugía Plástica, se debe en gran parte a 
la organización de un buen programa social que nos 
permita una convivencia sana y la oportunidad de 
conocernos y estrechar más los vínculos de amistad.  
El día de convivencia de todos los asistentes del 
congreso al club Italo Venezolano colmó esas 
expectativas.  Personalmente considero el club de los 
más bellos que conozco, por su extensión, la vista del 
río Carona, capacidad para practicar toda clase de 
deportes, sus instalaciones nos permitieron disfrutar de 
una real convivencia, acompañados de toda clase de 
bebidas y comida.  El City tour a Ciudad Bolívar fue 
otra actividad que entusiasmó más a las señoras y 
otros acompañantes que deseaban conocer a la capital 
del Edo. Bolívar, así como el City tour Puerto Ordaz. 
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 Muy interesante resultó la Asamblea de la 
SVCPREM, asamblea ordinaria que corresponde al 
final de un período de una junta directiva  con la 
consideraciones mediante informes de lo actuado y el 
resultado de las elecciones  de la nueva Junta directiva 
con la responsabilidad de un nuevo período. El Dr. 
Jesús Pereira Maldonado, tesorero saliente leyó su 
amplio informe muy detallado de su actuación dando 
recomendaciones para el nuevo tesorero. Su informe 
fue aprobado por unanimidad pues deja a la SVCP con 
fondos suficientes para un ejercicio fiscal holgado.  El 
Dr. Reinaldo Kube como presidente saliente, 
igualmente presenta su informe detallando su 
actuación llevada a cabo, tanto en el aspecto nacional, 
como el Internacional y se refiere particularmente al 
éxito del pasado Congreso Bolivariano del pasado año 
en la Isla de Margarita, que contra todos los 
pronósticos resultó un éxito sin precedentes dadas las 
condiciones del país, y se refiere igualmente a las 
dificultades para la realización del presente congreso 
pues las condiciones del hotel fueron diferentes a lo 
anteriormente  convenido y naturalmente lo imprevisto 
de la muerte del Dr. Eduardo Mayorca-Valery. Su 
informe fue aprobado igualmente por unanimidad 
seguido de aplausos prolongados. 

En la asamblea se presentaron algunos momentos 
desagradables en relación a las elecciones de la nueva 
junta directiva donde se alegaron errores en la 
designación del comité electoral y una supuesta 
parcializacíon de la junta directiva en la promoción de 
candidatos.  Lo criticable fue que los alegatos se 
hicieron en palabras subidas de tono e irrespetuosas a 
la junta directiva a la que ya le habían aprobado su 
gestión por unanimidad.  Se consultó a la asamblea 
que es la máxima autoridad de la SVCP sobre la 
legalidad o no de las elecciones,  ésta resolvió 
repetirlas y así se hizo, después de un escrutinio 
cuidadoso se proclamó la nueva junta directiva 
presidida por el Dr. Antonio Del Reguero.  La 
vicepresidencia la ocupa la Dra. Marisol Graterol, el 
Secretario Dr. Jesús Pereira y la tesorería, la Dra. 
Josefina Míguez N.  Los nombrados, acompañados de 
los vocales principales: Dres. Carlos Ortega Plata, 
Mario Onorato y Freddy Méndez y suplentes: Dres. 
Rubén Contreras, Gabriel Obayí e Hilda Salazar,  
fueron juramentados de acuerdo a nuestros estatutos.  

El Dr. Antonio Del Reguero dirigió unas palabras de 
agradecimiento, ofreciendo cumplir una gestión tan 
importante como la cumplida por el Dr. Reinaldo Kube, 
de quien pudo aprender en  su gestión administrativa 
de la SVCPREM. 

Para terminar debo agregar que  después de las 
palabras de clausura del congreso, el día Sábado a la 
1p.m. aproximadamente el Dr. Kube fue largamente 
aplaudido, incluso levantados de sus asientos los 
asistentes, lo que testimonia la aprobación de una 
labor cumplida con toda seriedad en pro de nuestra 
sociedad.  Muchas personas entre ellas, quien 
suscribe, lo felicitamos personalmente. 

 
Por la noche de ese día se realizó la cena bailable, 

con epílogo de un evento científico importante para la 
SVCP, que además de disfrutar una exquisita cena, 
fue la entrega de premios y distinciones a miembros de 
nuestra sociedad. 

 Dr. Rafael Soto Matos. 
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